

**Café
político**

José Fonseca

jose.fonseca@eleconomista.mx

Reforma judicial, otro experimento ideológico

Para continuar con el desmantelamiento institucional, el Gobierno de la República impulsa energicamente la reforma judicial, otro experimento político ideológico que permita cerrar el círculo para la concentración de poder en una Presidencia Imperial.

En mañanera confesión dijo el presidente: “se nos fue en la iniciativa de reforma judicial que los jueces y magistrados deben tener cinco años de experiencia” y dijo que admitiría un cambio en la iniciativa para permitir que cualquiera recién titulado pueda ser juez y magistrado.

Inexplicable un experimento político ideológico como la reforma judicial, cuando todavía no se reparan los daños causados por el experimento político ideológico del Insabi que casi destruye al sistema de salud pública. ¡Pobre México! ¡Pobres de nosotros, cobayos de un laboratorio político y social!

En octubre, fina ingeniería financiera

En los próximos días, dijo la presidenta electa, doctora **Claudia Sheinbaum**, se anunciará su programa sexenal de infraestructura que incluye proyectos de transporte ferroviario de carga y pasajeros, y otras obras ya comprometidas.

Tanto la doctora Sheinbaum, como el titular de la SHCP, **Rogelio Ramírez de la O**, han dicho que se reducirá el déficit en 2025, lo cual, dicen los que saben implica una fuerte reducción presupuestal.

Obras y gasto social, ha dicho la presidenta electa, razón por la cual sus equipos de trabajo, coordinados con la SHCP, pues completar obras, iniciar nuevas, cumplir con el gasto social y reducir el presupuesto exigirá de fina, muy fina ingeniería financiera. Dicen que sí se puede.

Cisen: discrecional uso de los archivos

Nadie del público hizo llegar a Palacio la grabación de una charla entre la profesora, **Elba Esther Gordillo**, y el empresario **Roberto Hernández**, salió de los archivos del Cisen a disposición del general **Audomaro Martínez**, director del Centro Nacional de Inteligencia.

Se aprovechó para sermonear a los políticos y a los legisladores de Morena para que no se equivoquen y crean que pueden mantener relaciones con el sector privado. Sólo Palacio puede dialogar con empresarios, ustedes no, es el mensaje.

Paradójicamente la satanizada charla es del tiempo en que la profesora Gordillo, cabildeaba con empresarios a favor del “IVA copeteado” de Fox, tema que, por cierto, causó su ruptura con **Roberto Madrazo**, pero esa es otra historia.

Notas en remolino

Antes de octubre se informará *urbi et orbi* si la presidenta electa convino en la decisión para escoger la dirigencia nacional de Morena, de la cual dependerá tanto la estabilidad del próximo sexenio... Es una ingenuidad suponer que una posición como la de la SEP no es política. Por eso enviaron ahí a **Mario Delgado**... Aunque haya jefa o jefe de la oficina de la Presidencia, nadie debe olvidar el constitucional que en un gabinete que funciona ordenadamente tiene la secretaria de Gobernación **Rosa Icela Rodríguez**... La selección de los titulares de Sedena y Marina será un ensamble para el ajuste a la política de seguridad del Gobierno de la República. Primero, el homicidio es del fuero común... Oportuno recordar la reflexión de **Marie Ebner von Eschenbach**: “en la juventud aprendemos; en la madurez entendemos” ...